

# La com'com rejoint la lutte contre la pollution plastique



Cent kilos de bouchons en plastique ont été récoltés.

JEANNOT FILIPPI

La Semaine européenne de réduction des déchets - qui s'est tenue du 21 au 29 novembre derniers - a été l'occasion pour la communauté de communes du Centre Corse (4C) de mettre sur pied une opération concrète pour participer à la guerre contre la pollution plastique.

Pendant une semaine, des collecteurs ont été installés à l'intérieur du supermarché Casino, destinés à recevoir des bouchons en plastique qui seront ensuite acheminés vers le Fablab et recyclés au sein de l'atelier Precious Plastic (notre édition du 26 novembre).

Au bout de sept jours, « le dispositif est un succès » affirme-t-on du côté de la 4C. Car ce ne sont pas moins de 100 kg de petits bouchons qui ont été récoltés.

Une réussite qui appelle une suite, puisqu'il est désormais question de poursuivre l'opération, « afin, dans un premier

temps, de répondre au besoin de matière du Fablab » : « En nous basant sur le succès de cette semaine et dans un souci permanent de réduction des déchets, nous pensons réitérer la démarche et pourquoi pas la pérenniser », affirme Valérie Cerutti, vice-présidente de la com'com en charge de l'économie.

## « La pollution est en mer, les solutions sont à terre »

Reste que l'atelier Precious Plastic est encore modeste dans ses dimensions et ses capacités d'absorption des stocks. Il faudrait aller plus loin, et c'est bien l'ambition du Fablab : « Nous allons pouvoir passer à la valorisation des bouchons récupérés en nous lançant dans la fabrication d'objets utilitaires qui seront moulés et usinés en plastique fondu », souligne Vannina Bernard-Leoni. Nous espérons pouvoir agréger

une belle communauté d'artisans et de créateurs, pour multiplier les idées et les potentiels. Avec la 4C et le Casino de Corte nous réfléchissons d'ailleurs à la possibilité d'organiser un concours de création. »

Tout ceci n'est qu'un premier pas, le premier maillon d'une chaîne que tout le monde doit construire. Hydrobiologiste de métier, le président de la 4C Antoine Orsini y voit également un impact non négligeable sur les milieux aquatiques : « Parmi les compétences assurées par la communauté des communes, la collecte des déchets se traduit par des actions qui sont au service, non seulement des citoyens, mais aussi de notre environnement montagnard exceptionnel, affirme-t-il. Aujourd'hui nous sommes tous conscients que la pollution par le plastique touche les cours d'eau, les mers et les océans. Et si la pollution est en mer, les solutions sont à terre. Sauver les eaux et les

écosystèmes aquatiques c'est aussi protéger la santé humaine et nous devons faire preuve de solidarité avec les populations qui vivent dans le cours inférieur du Tavignanu, notamment à Aleria. »

Défenseur du triptyque « collecte - tri - réutilisation », Antoine Orsini « milite depuis longtemps pour la consommation de l'eau du robinet et non de l'eau en bouteille plastique ».

Récemment, il a signé, la charte « Rivières et fleuves sans plastique, océan protégé » de la fondation Tara Océan : « Par ce biais, j'engage la communauté des communes du Centre Corse dans des actions concrètes d'innovation, notamment avec le FabLab, mais aussi de soutien d'initiatives des citoyens, des associations et des entreprises. Nous serons aussi amenés à soutenir des actions d'éducation à l'environnement auprès des scolaires mais aussi des adultes. »

MORGANE QUILICHINI